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小时记者帮

“出梅后的杭州太热

了，几乎每天高温，路口等

红绿灯时，真像在烧烤。”

杭州张女士给钱江晚报·
小时新闻记者帮留言。

张女士说，以前每年

5 月份左右，杭州的遮阳

棚就会上线，但从去年开

始没再装了。她特别希

望，红绿灯处的遮阳棚能

重新装起来。

张女士说的遮阳棚，

钱江晚报持续关注多年。

从 2008 年开始，每到五

月，杭城各大路口非机动

车道上等红绿灯处就会竖

起遮阳棚，遮阳又避雨，成

为夏季街头的一道风景。

正如张女士所说，去年起，

连续多年夏季都安装的遮

阳棚第一次缺席了。

今年的遮阳棚能回来

吗？对于遮阳棚，杭州市

民怎么看？

昨天钱报多路记者走

上街头，采访了部分市民，

听听他们的意见。
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有必要装吗

扫码留言

随机采访的70位市民中
34位支持遮阳棚回归

当天下午，我们在多个路口随机采访了 70 位市民，经统

计，大家的意见主要分成这么四大类：没必要安装、有树遮阳

可不安装、有必要安装、可装可不装。

其中34人认为有必要安装，24人认为没必要，10人表示

可装可不装，还有两人表示有树可不安装。

支持安装遮阳棚的市民认为，杭州的夏天不仅持续时间

长，而且高温天还多，装上遮阳棚可以在等红绿灯的时候防

晒，下雨天也可以挡挡雨。

认为“没必要装”的理由大致如下：建遮阳棚花费多不划

算；遮阳棚影响非机动车道通行效率。

可装可不装的理由是，“安装遮阳棚，路口能享受到这一

防晒福利的人有限，万一车子多，后边的人进不了棚子，作用

有限。”

还有两位市民提出，可以具体情况具体分析，道路交叉口

有行道树可以遮阴，遮阳棚就可以不用装。但没有树遮阴，还

是希望遮阳棚可以回来。

9年前杭州遮阳棚曾迟到
去年它没出现

杭州的遮阳棚是从2008年开始出现的。

之后几年，每到五月，遮阳棚都会如期而至。

但2013年的遮阳棚，相比往年来得有点迟。市民们一直

到当年 7 月 10 日才等来消息，主城区总计 530 顶遮阳棚当天

开始批量安装，并尽快安装到位

2013 年的遮阳棚为啥迟到？

与当年审批手续办理和广告经营

招标都有关系。

当年 7 月 23 日，钱江晚报

刊发了整版调查报道。

到 2014 年，关于遮阳棚

问题，相关部门早早就做好了

安排：534顶遮阳棚五一前到

位，并且表示“今后每年，都

会在4月开始安装，11月拆

除”。

随后几年，杭城街头

的遮阳棚每年都会在春

夏之交出现。

但 2021 年，遮阳棚

没有再出现。

今年，杭州的遮

阳棚会回来吗？

路口遮阳棚要

不要装，你怎么看？

欢迎给我们留

言。

环城北路建国北路口：
15人中有12人希望安装遮阳棚

昨天下午 2 点多，一场急雨刚停，太阳又钻了出来，

阳光再次炙烤着大地。记者来到了环城北路建国北路

口，这里是一处大型的交叉路口，早晚高峰车流量很大。

路口东北角有一排大树，形成一片阴凉地带，不少左

转的电动车在距离停车线二三十米处就放慢了车速，停

在靠近大树的一侧。车子多时，几辆电动车在非机动车

道右侧一字排开。

一位骑自行车的大哥表示：“遮阳棚还是装起来好，现

在天这么热，太阳这么晒，等红灯的时候能挡一下阳光。”

另一位大姐说：“以前不都有遮阳棚的吗？怎么今年

还没装起来？现在天气已经很热了，遮阳棚装起来更

好。”

而记者采访的两位外卖小哥则认为可装可不装。其

中一位小哥说，棚子有点妨碍交通，“你看这非机动车道

本来就不宽，再装上遮阳棚，有点占地方，影响通行效率。”

另一位小哥的电动车自带小小的遮阳设施：“路口支

起棚子，车子多了停不进，会影响通行，再说在路口也停

不了多久。”

这个路口，记者先后询问了 15 位市民，其中 12 人明

确表示支持安装遮阳棚，3 人觉得用处不大，可装可不

装。

体育场路东健康路口：
大太阳下，一秒也不想多待

体育场路东健康路口，附近没什么树荫。“路上跑着

的时候感觉不明显，一到路口停下来就会觉得特别晒。

有遮阳棚当然好了，不然像这个路口前后没有树

荫，就只能硬扛着。”这是不少骑车人的共同

感受。

附近住户陈女士告诉记者，她每次南向

北步行过这个路口时，几乎次次都要等红灯。

“你看周围都没有树荫，面前是车流滚滚，头顶

是烈日炎炎，简直让人受不了。好几次我都想

闯红灯过马路算了，这么热的天，在大太阳下真

是一秒钟也不想多待。”

记者注意到，在一些比较小的路口，大家安装

遮阳棚的意愿没那么强烈，比如体育场路和建国北

路交叉口，非机动车道和人行道都比较窄。一位过

路市民表示这个路口空间有限，如果要搭棚可能还

要重新铺设道板，太费功夫。

另一位骑车市民则说要看情况，“这里路口有这

么多树，就没必要再搭遮阳棚了。但其他路口如果没

有树荫，那遮阳棚还是挺好的。”

这个路口接受记者采访的15人中，有8人觉得没必

要装，有 5 人觉得很有必要，还有 2 人觉得要依据路口条

件来考虑。


